WEB 2.0

La web 2.0 es la siguiente generación del internet y en la que actualmente nos desenvolvemos como internautas aunque se está comenzando a hablar de una web 3.0 con contenido 3D y mucha mayor interacción de los navegantes, sin embargo la web 2.0 es la dominante y sin lugar a dudas durará muchos años más en vigencia antes de que la emergente web 3.0 la desbanque por completo.

La web 2.0 es más rápida y participativa que la primera web. Esta se caracteriza por la interacción, por ejemplo con el surgimiento de las videocámaras, blogs y redes sociales esta web tomó un impulso global y ha hecho el internet lo que hoy es. Incluso con el ajax, que es un acelerador de conexión web pareciera que la web 2.0 es como un programa que ya viene adherido al ordenador y abre tan rápido como un wordpad por ejemplo.

Esta web ha permitido grandes avances en temas de opinión pública, en la educación por mencionar algo. Se ha creado una retroalimentación constante entre usuarios y servicios que nunca antes se habían visto en el internet y talvés en el mundo. La web 2.0 se ha convertido en una fuente de trabajo al mismo tiempo de su evolución porque los sitios se deben mantener actualizados constantemente y en constante desarrollo de su tecnología para mantener internautas que sigan el sitio.

El término surgió cuando Dale Dougherty de la empresa O´Reilly Media utilizó el concepto en una lluvia de ideas de la empresa en la que se hablaba del renacimiento y la evolución de la web. A raíz de esto se catapultó el término e incluso desde el año 2004 se hace una Web 2.0 conference anualmente en San Francisco.

Los aportes de la web 2.0 son grandísimos como mencioné antes pero quiero hacer énfasis en la educación ya que las aulas ahora ya no son impartidas como un discurso o el tomar apuntes en cuaderno y lápiz parece obsoleto. Las nuevas herramientas que permite la web hacen aulas más interactivas o incluso aulas por internet. Otro aspecto es el material didáctico que se mueve por las redes y los ejercicios que se pueden evaluar por la web, sin ir tan lejos las pruebas guiadas del portal de la Universidad Rafael Landivar son un claro ejemplo de la utilización de la web 2.0 para la educación.

La web 2.0 ha revolucionado casi todas las áreas del mundo, otro ejemplo son las empresas que ya no pueden mantener una jerarquización tan rígida o una línea directa de mando sino que a través de las redes han creado un sistema holístico e interactivo de mando y de aporte de ideas por parte de los empleados para generar mejores trabajos y por ende, ganancias.

Todos se han tenido que adaptar, quieran o no, este es el caso de los otros medios de comunicación que como cuando la televisión apareció y todos creyeron que la radio desaparecería así ha sido el internet para con cualquier otro medio. Ha llegado incluso a sustituir a la televisión, la radio o la prensa. Estos se han tenido que mudar a la internet para no perder usuarios y avanzar junto a la tecnología.

Algunos ejemplos de cómo funciona la web 2.0 se pueden observar en sitios como youtube, wikipedia, facebook, twitter o wordpress. Estos sitios son de los más famosos a nivel mundial y han acelerado la velocidad de la información, el acceso a la misma y ha acortado distancias entre naciones que antes parecían tan distantes o que ni siquiera se sabía su existencia. Para experimentar lo que es la web 2.0 se pueden visitar los siguientes sitios:

- www.facebook.com
- www.youtube.com
- www.blogspot.com
- www.wordpress.com
- www.twitter.com
- www.wikipedia.com

Otra ventaja de esta web es que ya no se necesita de los medios ATL para promocionar pequeños eventos, personajes o ideas inéditas que de otra forma costarían millones sino que la web permite un salto a la fama mundial casi instantáneo y de forma fácil.

A pesar de todas las ventajas que ofrece esta web hay que ver la otra cara de la moneda que es el peligro del movimiento de datos personales públicos, el caer en la irrealidad del internet y perder el contacto con lo que en verdad importa y la dependencia que este medio ha creado a la humanidad en general en la que ya no se puede vivir sin internet. Sin lugar a dudas la web 2.0 es una herramienta grandiosa y una de las más grandes invenciones del ser humano pero como toda herramienta, esta puede ser utilizada para bien o para mal, es elección de cada persona hacer de ella lo correcto.

BIBLIOGRAFÍA.

http://www.maestrosdelweb.com/editorial/web2/

http://corp.alianzo.com/es/down/que-es-la-web-20.pdf

http://www.scribd.com/doc/19920424/Historia-Del-Internet-Web-10-20-30

http://www.ar.terra.com/terramagazine/interna/0,,OI2728444-EI9086,00.html